

Fue Entregado Premio "María Luisa Bombal"

Alcaldesa Eugenia Garrido hizo entrega de la recompensa a la escritora santiaguina Gabriela Lezaeta.

En un solemne ceremonia realizada anoche en el Casino Municipal de Viña del Mar, la escritora Gabriela Lezaeta recibió el premio correspondiente a la versión 1993 del concurso literario "María Luisa Bombal".

Cuarenta mil pesos, más la publicación de su novela "La terraza musical de los Irarate", por parte de la editorial Andrés Bello, fueron las recompensas que recibió esta novelista santiaguina por haber obtenido el primer lugar en este certamen que reunió los trabajos de más de 65 escritores.

Aparentemente tranquila pero reconociendo una gran emoción interior, Gabriela Lezaeta señaló a "El Mercurio", una vez terminada la ceremonia, que "ha sido todo un honor para mí este premio y lo comparto plenamente. Desde aquí, con la gran María Luisa Bombal, quien en vida no tuvo la suerte de ganar premio nacional de reconocimiento".

El concurso literario es organizado por la Municipalidad de Viña del Mar y cada año logra una mayor participación de escritores experimentados y aficionados del país.

En la ceremonia de anoche estuvieron presentes altas autoridades regionales, gente del mundo literario y una gran cantidad de invitados especiales.

En esta ocasión también se entregaron diplomas a los participantes que obtuvieron menciones honrosas, tales como Patricia Stambuck, que le entregó William Thayer, gerente de la Editorial Andrés Bello; Fernando Esmarich, recibiendo en su nombre María Teresa Hernández de manos de Roque Esteban Scarpa, presidente del jurado; Enrique Valdés, entregándole el santiaguino Hernán Rivera Calderón. También se hicieron merecedores a estas menciones, los escritores Luis García Díaz y Ramiro García Petit, ambos asusticos.

El programa había comenzado con un discurso alusivo de la alcaldesa Eugenia Garrido, para pese-

gar luego con la disertación del periodista y escritor santiaguino Enrique Sármiento, titulada "La novela no es un arte de papagayo". A continuación se presentó la agrupación Cámara Seis, entregando música de corte popular serena.

Los aplausos irrumpieron en el salón del casino cuando la alcaldesa Eugenia Garrido entregó los premios correspondientes a Gabriela Lezaeta, quien posteriormente se dirigió a los presentes para agradecer las distinciones.

"UNA DESTACADA FIGURA"

Al referirse al significado de la ocasión, la Alcaldesa Eugenia Garrido manifestó, entre otras cosas, que "más allá de su importancia material, este premio literario "María Luisa Bombal" ha cobrado este año una trascendencia que va más allá de su recuerdo".

Un distinguido jurado que integran conocidas figuras de la intelectualidad de nuestro país —además— debieron discernir entre un casi centenar de escritores que mostraron sus realizaciones y capacidades autorales en un género en que María Luisa marcó rumbo seguro: La novela breve".

"Por eso, cuando entregamos esta recompensa para premiar por primera vez a un escritor que cultiva esta difícil creación literaria, en que debe unir una gran imaginación, con una acabada sintaxis, la altidura que les habla, como mujer y como vitamaria, no puede menos que expresar su satisfacción porque este premio se entregue a una destacada figura de las letras nacionales como es la señora Gabriela Lezaeta, quien ha recibido innumerables distinciones literarias en su trayectoria como autora".

"A cinco años del alejamiento físico de María Luisa Bombal, prematuramente fallecida, la ciudad de Viña del Mar retoma el compromiso de mantener viva esta recompensa. Intento otorgársela anualmente para los escritores que

cultivan el género literario en que ella fue maestra", terminó diciendo Eugenia Garrido.

Además, expresó sus más cordiales agradecimientos a los miembros del jurado Roque Esteban Scarpa, quien lo presidió, Enrique Sármiento, Claudio Solar, José Luis Rosero y Juan Antonio Massone. También manifestó su gratitud hacia el Casino Municipal de Viña del Mar y hacia la Espacio Hotelera Panamericana, representada por los socios Pedro y Eduardo Mella, entidades que hicieron posible entregar monetariamente este premio.

LA PREMIADA

Al agradecer la distinción que le fue entregada, Gabriela Lezaeta expresó que "este momento es uno de los más importantes de mi vida. Es la culminación de un trabajo al que me dediqué varios años, distorsionando la creación de personajes que luego de ser proyecciones de mi mente se convirtieron en seres casi reales".

Este premio que honra el nombre de la gran escritora María Luisa Bombal, es un merecido homenaje a su talento literario y la reivindica, ya que durante su vida no alcanzó a recibir la máxima distinción nacional a la que era acreedora", agregó dirigéndose a los presentes.

"En mis libros —dijo posteriormente— no se preocupa de problemas políticos o sociales, si busca tampoco caracterizar personajes de ficción. Tiene ella una fuente muy rica adonde recurrir cuando escribe. Si lo hace expresa su apasionada, multifacética personalidad y lo hace en la forma más sincera y honesta, exhaustivamente. Es decir, se escribe a sí misma consiguiendo tocar resortes que de por sí encierran en todos los lectores".

Refiriéndose a su novela "La terraza de los Irarate", señaló Gabriela Lezaeta que "pretendo desear al ambiente de la obra y con una idiosincrasia muy nuestra describir una típica familia burguesa. Por dos meses estuve sumergida en el siglo pasado y la investigación fue fascinante".

Fue entregado premio "María Luisa Bombal" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fue entregado premio "María Luisa Bombal" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa